

ACTO CONMEMORATIVO CENTENARIO DEL NATALICIO DR. FRANCISCO DE VENANZI EN LA ENTREGA DEL PREMIO FRANCISCO DE VENANZI (DISCURSO)

INIRIDA RODRÍGUEZ MILLÁN

Gerente Ejecutiva del Vicerrectorado
Académico, UCV

iniromil@yahoo.com.mx

RESUMEN:

Palabras de la Profesora Doctora Inirida Rodríguez Millán, Gerente Ejecutiva del Vicerrectorado Académico de la UCV, en representación de las Autoridades Rectorales Universitarias, en el Acto Conmemorativo del Centenario de Natalicio Dr. Francisco De Venanzi y la entrega del Premio Francisco De Venanzi a la Trayectoria del Investigador Universitario, Ciudad Universitaria de Caracas, día viernes 17 de marzo de 2017.

SALUTACIÓN,

Es para mí un honor y motivo de especial complacencia dirigirme a ustedes en esta magna fecha, en la que conmemoramos el centenario del nacimiento del insigne Rector Dr. Francisco De Venanzi, epónimo del Premio a la Trayectoria del Investigador Universitario, que hoy entrega la Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria -APIU a los distinguidos investigadores en las áreas de Ciencias del Agro, Ciencias Jurídicas y Políticas, y Ciencias Sociales que se han hecho acreedores al mismo, en su vigésimo-séptima edición años 2015 y 2016.

Comprometida con la honrosa designación que se me ha hecho por parte de las autoridades rectorales universitarias, permítanme expresarles en nombre de la Rectora Dra. Cecilia García Arocha (quien se encuentra de permiso cumpliendo compromisos internacionales), del Vicerrector Académico y Rector (E) Dr. Nicolás Bianco Colmenares (quien preside en estos momentos el Acto de Grado de la Facultad de Medicina), y en el mío propio, que nunca antes estuvo tan vigente el pensamiento del médico, prolífico e incansable investigador científico, profesor universitario, Rector y Dr. Honoris Causa de la Universidad Central de Venezuela, Dr. Francisco De Venanzi, quien no solo dictó cátedra sobre la necesidad de formar recursos humanos docentes que impulsaran la investigación, recursos humanos de primer nivel en las ramas científicas y humanísticas, sino que promovió el binomio investigador-docente que refuerza la acción de la investigación que se traduce en la generación de nuevo conoci-

miento. Junto a ello la reflexión imprescindible que nos retrotrae a lo que pareciera ser el sino de nuestra Universidad, marcada en tiempos del Rector De Venanzi por allanamientos, enfrentamientos de diverso tono en la comunidad universitaria, y en nuestros tiempos por la tríada conformada por la violencia contra la Institución, el acoso presupuestario y últimamente la delincuencia organizada, que ha representado un inmenso obstáculo para el desarrollo académico de nuestra Universidad, la cual, sin embargo, con errores y aciertos mantiene vigentes sus principios fundamentales, y se sostiene gracias al conjunto de esos docentes-investigadores que con mística de trabajo, dedicación y empeño continúan resistiendo y luchando por la UCV que vislumbraron figuras de la talla moral y académica del Rector Magnífico Francisco De Venanzi, para quien “la Universidad es el principal instrumento de superación del pueblo”.

Sin pretensión de ahondar en elogios, es propicia también la ocasión para rescatar entre los innumerables valores que para nuestra Universidad ha tenido la presencia y legado del Dr. Francisco De Venanzi, su defensa a ultranza de la libertad académica, la cual solo es posible cuando hay democracia. Es la libertad para desarrollar investigación sin más limitación que la impuesta por el conocimiento y los recursos para realizarla, es la libertad para expresar y publicar los logros y resultados de nuestro trabajo, y es la libertad para discutir y transmitir el conocimiento nuevo generado en un ambiente de respeto y tolerancia.

VAYAN NUESTRAS PALABRAS DE RECONOCIMIENTO:

A la Junta Directiva de la Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria -APIU y al Consejo de Desarrollo, Científico y Humanístico, instituciones fundadas por el Rector De Venanzi, y promotoras ambas del Premio Francisco De Venanzi a la Trayectoria del Investigador Universitario.

A los distinguidos Profesores galardonados años 2015-2016: Dr. Agustín Morales Espinoza y Dr. Vasco de Basilio, en Ciencias del Agro; Dra. Tosca Hernández de Sousa y Dra. María Elena Plaza de Palacios, en Ciencias Jurídicas y Políticas; Dra. Adicea Castillo y Dr. Víctor Rago Albuja, en Ciencias Sociales; quienes con su ejemplo y sus ejecutorias dan muestra de lo que significa el cultivo de la ciencia como actividad del día a día ucevista.

A nuestra Facultad de Ciencias, anfitriona hoy de este evento, dilecta hija del Dr. Francisco De Venanzi,

cuyas ideas de avanzada orientaron y abrieron caminos al desarrollo de la ciencia para lograr un mejor docente comprometido siempre con la calidad académica.

Y a nuestra Universidad toda que recibió y acuñó el mensaje del querido Maestro a quien rendimos tributo con nuestro aplauso en la certeza de que su memoria seguirá viva en nuestros corazones y en la esencia de su casi tricentenaria *alma mater* ucevista. Recordemos su mensaje y sin temor digámoslo, para que lo escuchen hasta las rocas, que esta Universidad perdurará por siempre y que su legado a la posteridad no se perderá.

Aunque falta mucho todavía por construir, en este histórico momento de nuestra vida institucional, como país y como Universidad, nos mueve el entusiasmo y el afán de luchar para preservar el conocimiento científico por tantos años acopiado, ahora ampliamente sistematizado, y para buscar siempre la consolidación de sus valores esenciales: la autonomía y la democracia.

Muchas gracias.